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IL PRANZO
È SERVITO

La politica e la risposta al Covid

Le alleanze
messe in forse
dalla crisi

Il regista Neri Parenti compie 70 anni

«Da Fantozzi a Belén
Che vacanza il cinema»
Bogani a pagina 24

Viaggi, bar, negozi: c’è chi riparte
Spallata del Veneto: da oggi basta limitazioni. Milano punta sui tavoli all’aperto e abbassa i limiti di velocità urbani
Dal 4 maggio autocertificazione solo per andare in altre regioni. Economia, le agenzie di rating ci danno fiducia

Colombo a pagina 7

Le regole dei presidi per gli studenti

«Non si studia in pigiama»
Bon ton delle lezioni web
Ponchia a pagina 15

Bruno Vespa

I eri ‘LeMonde’ ha defi-
nito Giuseppe Conte
«un figurante diventa-

to attore protagonista durante
la crisi». Elevato indice di gradi-
mento e buone relazioni inter-
nazionali patrocinate anche da
Sergio Mattarella. Sempre ieri
il ‘New York Times’ osservava
che il Sud – dove tre milioni e
mezzo di lavoratori in nero pro-
ducono il 12 per cento del Pil –
potrebbe passare dalla salvez-
za dal virus a una catastrofe
economica. Il rischio della cata-
strofe purtroppo è generalizza-
to e nessuna persona seria al
momento è in grado di valutare
le dimensioni di un auspicato
impatto positivo delle misure
governative e delle provviden-
ze europee.

Continua a pagina 8

L’UNICO RISTORANTE RIAPERTO IN ITALIA È QUELLO DELLA CAMERA
MENÙ COMPLETO: 6 EURO. MA I DEPUTATI SI LAMENTANO: CIBO SCOTTO

Servizi
da pagina 2 a pagina 13

Annamaria Furlan  Segretaria generale Cisl

Ripartiamo
daivalori
della Repubblica

L’intervento

DALLE CITTA’

A pagina 5

In Toscana

La spesa
e le medicine
consegnate gratis
agli anziani
Vetusti a pagina 6

Il braccio di ferro con l’esecutivo

Dall’asporto agli orti
Le ordinanze toscane
a rischio di legittimità
Baldi a pagina 5

Montecatini

«L’evasione
toglie al Comune
12 milioni di euro»
Bernardini in Cronaca

Pistoia

Retromarcia
mascherine
«No al ’super’»
Ciardi in Cronaca
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«Maxi evasione, mancano 12 milioni»
Montecatini: la denuncia dell’assessore Sartoni. «Il Comune non dispone delle risorse oggi necessarie» Bernardini a pagina 13

STOP DELLA REGIONE ALLA DISTRIBUZIONE NEI ’SUPER’

MASCHERINEMASCHERINE
INDIETRO TUTTAINDIETRO TUTTA
Ciardi a pagina 4Ciardi a pagina 4

Piana

Ombrone
Lavori all’argine
«Erano urgenti»
L’assessore Fratoni: «Il corso d’acqua
è insidioso, dovevamo intervenire»

Salvi a pagina 10

Poste

Pensioni
di maggio
Soldi da lunedì
Turni a seconda del cognome, per gli over 75
il denaro consegnato anche dai carabinieri

A pagina 5

L’invenzione

«Ventilatore polmonare
portatile e low cost
Ecco il prototipo»
Valentini a pagina 3

La storia

«Così abbiamo
creato barriere
anti-contagio»
Valentini a pagina 2

LA DIOCESI

«Lotta al virus
Test sierologici
per gli ospiti
di Vicofaro»
A pagina 5

Pescia

Deturpati
i ’Pinocchi’
sul Ponte Europa
«Atto ignobile»
A pagina 13
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MONTECATINI TERME

«Imposte e tasse arretrate del
Comune ammontano a circa 12
milioni di euro. In questo mo-
mento difficile, dove la situazio-
ne andrà a peggiorare, arrivano
richieste di aiuto all’amministra-
zione, non certo per mascheri-
ne o buoni spesa, quella è un’al-
tra questione gestita quotidiana-
mente. Servirebbe un interven-
to dello Stato, mirato a tutte le
realtà turistiche».
Alessandro Sartoni, assessore
ai lavori pubblici, interviene co-
sì sulla sua pagina Facebook, in
merito alle istanze che arrivano
in questi giorni alla giunta, a cau-
sa dei problemi causati al turi-
smo, all’economia e all’occupa-
zione dall’emergenza sanitaria.
«Il Comune – sottolinea – che
era già di per sé in difficoltà, sa-
rà bene mandarlo a memoria
una volta per tutte, a sua volta
chiede una mano allo Stato, per-

ché avrà enormi falle. La crisi
dell’economia, indirettamente,
colpirà anche le casse comuna-
li, sia per entrate immediate che
mancano e mancheranno (tassa
di soggiorno, bus turistici e so-
ste in centro), sia per imposte e
tasse che con molta difficoltà
saranno pagate, se lo saranno.
Servirebbe un serio intervento

statale, mirato a ristorare i Co-
muni turistici in tutta Italia».
Sartoni elenca i dati relativi a
tasse e imposte arretrate del Co-
mune che, al 4 settembre 2019,
“ammontano a circa 10 milioni
di euro, oltre alla quota dell’im-
posta di soggiorno non ancora
incassata. Non vorrei che si con-
fondesse un ente locale di 20mi-

la anime per il pozzo di San Patri-
zio».
Secondo il prospetto pubblica-
to da Sartoni, gli arretrati Ici am-
montano a circa un milione e
873.397,42 euro, quelli per
l’Imu a quattro milioni e
918.014,24, quelli della Tarsu a
890.022,05, l’addizionale Eca
(legata alla Tarsu) a 72.836,41,
Tares e Tari e arretrati a due mi-
lioni e 321.264,68 euro e quelli
della Tasi a 176.789,27. La som-
ma totale dei soldi non incassati
dal Comune è di 10 milioni e
252.324,07, alla quale, secondo
Sartoni, bisogna aggiungere un
milione e 630.641,90 di impo-
sta di soggiorno. Il totale degli
arretrati non ancora riscossi dal
Comune arriva così a 11 milioni
e 882.965,97 euro. Il prospetto
non fa una divisione tra i paga-
menti che stanno rientrando at-
traverso una rateizzazione con-
cordata o quelli dovuti da sog-
getti non più rintracciabili e di-
ventati inesigibili. Intanto, l’am-
ministrazione comunale, in se-
guito all’emergenza sanitaria
scatenata dal covid 19, ha proro-
gato al 30 giugno i termini per il
pagamento della tassa sui rifiuti
(Tari).

Da.B.
© RIPRODUZIONE RISERVATA

Nuovo ignobile gesto contro il patrimonio pubblico

Atto vandalico ai ’Pinocchi’ del Ponte Europa
«Massimo sforzo per trovare e punire i colpevoli»

Tagliati di netto i nasi delle
sculture donate alla città
da Silvio Viola. L’indignazione
del sindaco Oreste Giurlani

Alessandro Sartoni con il sindaco Luca Baroncini (foto Goiorani)

PESCIA

Ancora un atto vandalico ai
danni dei Pinocchi del Ponte Eu-
ropa. Dopo pochi mesi dall’ulti-
mo episodio, la bella scultura
che orna il Ponte Europa è stata
ancora oggetto di un nuovo at-
to vandalico nella nottata fra
giovedì e venerdì. Ignoti – saran-
no vagliate eventuali testimo-
nianze e i filmati – hanno distrut-

to i nasi delle due statue di Pi-
nocchio, opera d’arte donata da
Silvio Viola. Un colpo secco che
ha troncato di netto i due nasi, a
giudicare da quello che il sinda-
co Giurlani e gli agenti della poli-
zia municipale si sono trovati di
fronte. La volta precedente i na-
si erano stati sfilati e furono ri-
trovati nelle vicinanze e ricollo-
cati.
«Quando penso – dice Giurlani
– al fatto che ci sono medici e
infermieri che rischiano la vita
per curare i malati, che ci sono
volontari che rischiano a loro
volta e sottraggono tempo alla
loro famiglia per servire la co-
munità e poi di notte dei defi-
cienti si divertono a deturpare il

patrimonio pubblico, provo
grande amarezza e mi chiedo
quale piacere possa provare chi
li compie. La polizia municipale
ha già sporto denuncia contro
ignoti e saremo inflessibili se,
come spero, troveremo i colpe-
voli».

PESCIA

Stanno continuando ad alto rit-
mo i controlli sulle strade della
polizia municipale. Alle verifi-
che sugli spostamenti legati ai
vari dpcm di contrasto alla diffu-
sione del contagio da coronavi-
rus, si sono aggiunte quelle rela-

tive ai divieti di transito nella zo-
na del ponte all’Abate dopo che
sono state rilevate problemi alla
struttura.
Solo negli ultimi giorni sono
state elevate quattro sanzioni
ad autocarri che hanno infranto
questi divieti, oltre a una multa
per spostamento non giustifica-
to in regime di limitazione per
Covid-19. Oltre a queste, duran-
te un controllo nella giornata di
giovedì, gli agenti hanno sco-
perto un automobilista che viag-
giava con una patente risultata
falsa. Come prevede la legge,
l’uomo è stato denunciato a pie-
de libero e sanzionato, mentre
la patente è stata sequestrata.
Il sindaco Giurlani ha inviato
una lettera ai vertici regionali,
provinciali e al Comune di Villa
Basilica invitando a fare presto
per risolvere il problema della le-
sione rilevata in uno dei piloni
del ponte all’Abate.

Pieve a Nievole

Gravi problemi cardiaci
a seguito di caduta
69enne ricoverato
d’urgenza al S. Jacopo

Incidente ieri mattina, attorno
alle 12, a un uomo di 69 anni.
E’ avvenuto in via Cosimini. A
seguito dei traumi, ha subìto
conseguenze cardiache per le
quali è stato trasportato in
codice rosso dalla locale
Misericordia al San Jacopo.

Acque Toscane Suez
rende noto che nel
comune di Montecatini, a
causa degli scarichi di
rete idrica programmati,
si potranno verificare cali
di pressione e fenomeni
di intorbidimento
transitori nei distretti
delle vie Marconi (zona
Est) e Foscolo (zona sud)
lunedì 27 aprile
dalle 9 alle 19. «Acque
Toscane – scrive
l’azienda – si scusa per i
disagi e ricorda che per
maggiori informazioni è
possibile contattare il
numero verde
800755246, tutti i giorni
24 ore al giorno».

MONTECATINI

Disagi per lavori
all’acquedotto

Comune: «Ci mancano 12 milioni»
L’assessore Sartoni denuncia un’evasione fiscale da record che comprende varie tasse e imposte locali

CARENZA DI RISORSE

«Lo Stato dovrebbe
intervenire aiutando
le realtà turistiche
come la nostra»

Polizia municipale

Ponte all’Abate
Quattro multe
agli autocarri

Non rispettavano
le limitazioni al transito
Trovato un autista
con la patente falsa
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Chiesina, bilancio con un milione di avanzo
Approvato il rendiconto 2019. Il sindaco Berti: «Soddisfatti di averlo definito così presto. Presto aiuti anche alle imprese del territorio»

CHIESINA UZZANESE

L’amministrazione comunale
nel consiglio in videoconferen-
za ha approvato il rendiconto di
bilancio 2019. Il Comune chiu-
de con 1.087.679,15 di euro di
avanzo di amministrazione, di
cui 570.349,30 euro accantona-
ti. La restante somma, circa
520mila euro, potrà essere im-
pegnata tra investimenti (121mi-
la) e fondi liberi (396.192).
Il Comune sempre nel 2019 ha
speso circa 110 mila euro deri-
vanti da oneri di urbanizzazio-
ne, tra cui 68mila per la manu-
tenzione straordinaria del patri-
monio e 28.500 per la sicurezza
stradale. L’avanzo di ammini-
strazione dell’anno precedente
(356 mila euro) è stato suddivi-
so principalmente in questi in-
terventi: oltre 55mila euro di ma-
nutenzione straordinaria degli
edifici, 40mila di manutenzione
dei parchi, 40 mila di pubblica
illuminazione e videosorveglian-
za, circa 90 mila euro di manu-
tenzione delle strade e 35mila
per la messa a norma antisismi-
ca della scuola elementare.
«Il bilancio – spiega l’ammini-
strazione di Fabio Berti – anche

nel 2019 ha goduto di diversi fi-
nanziamenti arrivati da altri en-
ti: 50mila euro di contributo per
l’efficientamento energetico,
50mila del decreto crescita,
50mila del decreto sicurezza,
91mila dal Miur per la messa a
norma antincendio di scuola ele-
mentare e media, 28.500 euro
per la sicurezza stradale da par-
te della Regione, 255.000 euro
dalla Fondazione per la riqualifi-
cazione energetica della scuola
elementare e media, 47.000 di

incentivo del conto termico,
parte dei quali già impegnati
per varie spese sul territorio».
«Con l’approvazione del rendi-
conto di bilancio 2019 – afferma
il sindaco Fabio Berti – abbiamo
la consapevolezza di quali sono
le cifre da investire quest’anno.
Parte dei fondi, se permesso dal-
le normative, sarà investita per
aiutare famiglie e imprese in cri-
si a causa di questa emergenza.
Stiamo attendendo i provvedi-
menti di governo e Regione per

aiutare le attività commerciali».
«Stiamo studiando ed è in fase
embrionale – prosegue il vice-
sindaco Lorenzo Vignali – un aiu-
to economico alle imprese co-
strette a chiudere. Ci attivere-

mo per rimborsare o esentare
tasse e tariffe del periodo di
chiusura. Agiremo su tutti i ver-
santi, compreso un aiuto a chi
paga affitti e mutui; stiamo stu-
diando la riduzione della Tari.
Dobbiamo però aspettare le de-
cisioni del governo e come ci sa-
rà permesso spendere i soldi e
soprattutto come si comporte-
ranno Regione e Ato per il nuo-
vo Piano dei rifiuti».
Il consiglio comunale ha appro-
vato all’unanimità due nuovi im-
portanti regolamenti: il primo
prevede che, col recupero di
un’abitazione o di un fondo
commerciale chiuso da almeno
5 anni, si abbia la restituzione
del 75% degli oneri di urbanizza-
zione; se è chiuso da più di 10
anni il rimborso è del 100% de-
gli oneri. Il riuso prevede che
nell’immobile sia stabilita una re-
sidenza o un domicilio o si apra
un’attività commerciale/artigia-
nale. Il secondo regolamento si
allarga anche alle famiglie. In
pratica a chi decide di venir ad
abitare in una casa vuota da al-
meno 5 anni ed è in regola con
le tasse comunali, viene restitui-
to per 5 anni il 100% di tutte le
tasse e tariffe comunali. In più,
a chi si trasferisce a Chiesina vie-
ne restituito il costo dello scuo-
labus e della mensa per 5 anni.

Mai

RIDUZIONE DELLA TARI

Vignali: «Aspettiamo
solo di valutarte le
decisioni di governo,
Regione e Ato»

DUE NUOVI REGOLAMENTI

Agevolano il recupero
di immobili e le
famiglie che verranno
ad abitare a Chiesina

Il sindaco di Chiesina, Fabio Berti,
commenta l’approvazione del
rendiconto comunale 2019
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L’anniversario della liberazio-
ne sarà festeggiato in una piaz-
za virtuale, attraverso i video di
coloro che vorranno partecipa-
re al progetto e montati in un
cortometraggio pubblicato su-
gli spazi dell’Abc Festival. Parte
da qui l’idea della compagnia
teatrale Mimesis. «La libertà –
spiega Stefano Tognarelli – è co-
me l’aria: ci si accorge quanto
vale quando comincia a manca-
re, sosteneva Piero Calaman-
drei, uno dei padri della Costitu-
zione. Lo scrisse per raccontare
che cosa fu la dittatura fascista
e l’occupazione nazista. Oggi si
ricorda lo sforzo di tanti, tra cui
molti giovani, che hanno rischia-

to e spesso dato la vita per per-
metterci di vivere in una demo-
crazia. Oggi come allora però
questo nemico della libertà ci of-
fre l’occasione di unirci, anche
virtualmente, per riflettere su
che cos’è la libertà. Per ringra-
ziare chi ci ha dato la possibilità
di vivere liberi e per rinnovare
l’impegno di mantenere vive
queste conquiste. Per festeggia-
re anche con voi questo 25 apri-
le vi chiediamo di fare un video

di massimo 60 secondi che ci
parli della vostra voglia di libera-
zione e di mandarlo entro oggi.
La frase d’ispirazione è quella di
Calamandrei. Potete leggerla,
cantarla o lasciare perdere le pa-
role e ballare, suonare, disegna-
re, riprendere un momento del-
la vostra giornata dove vi senti-
te liberi o dove vi manca la liber-
tà, potete fare e dire ciò che vo-
lete nei limiti della decenza».

Arianna Fisicaro

Giovani partecipanti alle iniziative «Teatro & Scuola» di Mimesis

PESCIA

Il ricco e variegato patrimonio
degli storici giardini d’Europa si
celebra domani in mezza Euro-
pa. La prima edizione della Gior-
nata europea dei Giardini storici
ha dovuto rivedere il proprio
programma a causa dell’emer-
genza sanitaria. Tuttavia le “ec-
cellenze verdi” europee hanno
realizzato per l’occasione vi-
deo, gallerie fotografiche e visi-
te guidate virtuali con esperti
per far conoscere la ricchezza
storica, botanica e culturale di
questi giardini. Materiali messi a
disposizione di appassionati e
curiosi che vorranno ammirarli.
Lo Storico Giardino Garzoni di
Collodi si presenta all’appunta-
mento con una visita illustrata
dalla professoressa Maria Adria-
na Giusti del Politecnico di Tori-
no, membro del consiglio gene-
rale della Fondazione Nazionale

Carlo Collodi e responsabile
scientifico per lo Storico Giardi-
no Garzoni.
Il contributo della docente è in-
serito sul sito www.pinocchio.
it/2020/04/24/giornata-euro-
pea-dei-giardini-storici-26-apri-
le-2020) ed è accompagnato da
una serie di immagini e da due
video (uno da trenta secondi e
uno di centoundici), inseriti an-
che sui profili Facebook e Insta-
gram dello Storico Giardino di
Collodi e sul canale youtube di
Pinocchio Fondazione Naziona-
le Carlo Collodi.
La Giornata Europea dei Giardi-
ni Storici è un evento organizza-

to dalla European Route of Hi-
storic Gardens (Erhg), associa-
zione nata nel 2016 a Lloret de
Mar (Spagna) per promuovere
la salvaguardia e la valorizzazio-
ne dei giardini storici europei.
Lo Storico Giardino Garzoni fa
parte della Route dal 2017 che
al momento include oltre trenta
giardini, di vari paesi: Spagna,
Portogallo, Germania, Italia, Po-
lonia, Georgia. I membri italiani
della Route, oltre allo Storico
Giardino Garzoni, sono il Museo
Storico e il Parco del Castello di
Miramare, il Giardino di Boboli,
la Reggia di Caserta, Villa Adria-
na e Villa d’Este di Tivoli. L’Erhg
è attualmente candidata alla
prestigiosa menzione di Cultu-
ral Route del Consiglio d’Euro-
pa (www.coe.int/en/web/cultu-
ral-routes).
Estro Scuola di Teatro e Cine-
ma so è impegnata nella realiz-
zazione di un audiolibro illustra-
to delle Avventure di Pinocchio,

pubblicato in 36 episodi corri-
spondenti ai capitoli della prima
edizione del 1883. «Questo “Illu-
straudio“ – spiega – vuol essere
il nostro contributo alla “resi-
stenza” che l’intero tessuto cul-
turale del paese sta mettendo in
atto contro le difficoltà quotidia-

ne legate alla pandemia. Ogni
giorno alle 16, in un appunta-
mento che speriamo i giovani
lettori possano aspettare con
trepidazione crescente, pubbli-
cheremo sui nostri canali un
nuovo capitolo». Info su
www.estroteatro.com.

Eccellenza della Valdinievole

Giorno dei giardini storici
Collodi è fra i protagonisti
La data viene festeggiata con video, gallerie fotografiche e visite virtuali
Il «Garzoni» sarà illustrato dalla docente Maria Adriana Giusti di Torino

Maria Adriana Giusti, docente del Politecnico di Torino

«ESTRO» SCUOLA DI TEATRO

Ogni giorno rende
disponibile online un
audioracconto delle
«Avventure di
Pinocchio» del 1883

PIERO CALAMANDREI

Le sue parole
costituiscono la fonte
di ispirazione di chi
vorrà cimentarsi

Iniziativa della Compagnia teatrale Mimesis

Un video per il 75° anniversario della Liberazione
Tutti i contributi, da
mandare oggi, saranno
montati in un cortometraggio
dell’Abc Festival

Per pubblicare gli annunci economici 
su

Il Resto del Carlino, La Nazione, 
Il Giorno

rivolgersi a:

SpeeD
Per conoscere l’agenzia SPEED più vicina:

UFFICI E SPORTELLO:
FIRENZE: - Tel. 055/2499261

V.le Giovine Italia, 17
Orario: 9.00/13.00 

L’informativa sulla privacy è visibile in internet 
all’indirizzo http://annuci.quotidiano.net (anche gli 
annunci sono pubblicati allo stesso indirizzo). Gli 
annunci di ricerca di personale devono alla legge 
n. 903 del 9/12/77

1 IMMOBILI AFFITTO

A Lido Adriano(Ra) affitto apparta-

mento bilocale (4 posti) oppure trilo-

cale (6 posti), posto auto. Vicinissimo 

al mare. Solo mesi estivi. Occasione. 

Riviera Romagnola. Tel 3478308568

Vicino a Lugo di Romagna affitto ne-

gozio in centro con due vetrine. Com-

pleto di servizi igienici (bagno e anti-

bagno). Adatto a ufficio, studio medico, 

ambulatorio, magazzino, laboratorio, 

esposizione, attività commerciale. Ot-

tima posizione. Vicino a parcheggio. 

3478308568

4 ATTIVITA’ COMMERCIALI

Mare Lido di Camaiore L’Ho-
tel Nuovo Tirreno Vi augura 
ogni bene e Vi offre la tariffa 
assicurata liberi di annullare 
fino a tutta la vacanza . Per 
inf 3496396946 3496396946 
www.hotelnuovotirreno.com

9 TURISMO E VACANZE

A Lido Adriano(Ra) affitto apparta-

mento bilocale (4 posti) oppure trilo-

cale (6 posti), posto auto. Vicinissimo 

al mare. Solo mesi estivi. Occasione. 

Riviera Romagnola. Tel 3478308568

14 MERCATINO

FALEGNAMERIA Vendo per cessata attivi-

ta di falegnameria tutta l’attrezzatura con 

combinata,sega a nastro,roncatrice,utensili 

vari e morsetti. No perditempo. 

3474518757
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VALDINIEVOLE

Il benvenuto del sindaco
al comandante
maresciallo Laccertosa

PIEVE A NIEVOLE

Nonostante le difficoltà del mo-
mento, sono ripresi i lavori di Ac-
que Spa indispensabili per le al-
tre opere del raddoppio ferro-
viario. Il gestore idrico ha ultima-
to la realizzazione delle condut-
ture in corso Matteotti, sui lati
est e ovest rispetto al passaggio
a livello, provvedendo agli allac-
ciamenti alle utenze sul lato est.
«Un problema – spiega il Comu-
ne – si è verificato a causa dell’ir-
reperibilità delle mattonelle ros-
se, che ha costretto gli operato-
ri a lasciare delle buche sui mar-
ciapiedi, in attesa di sistemarle
definitivamente in un secondo
momento, quando saranno an-
che completati gli sportelli dei
contatori, difficili da reperire in
questo particolare periodo. Dal
23 aprile viene realizzato il ma-
nufatto di fronte a via Brunetti
per l’alloggiamento delle valvo-
le, mentre l’impresa Cemes spa,
che ha ripreso a lavorare, sta
montando i tubi nel sottoattra-
versamento ferroviario. Questi
saranno collaudati nel fine setti-
mana, dopodichè le due grandi
buche saranno richiuse e riasfal-
tate. Cemes conta di ultimare
queste attività entro il 4 mag-

gio, permettendo intanto di ri-
muovere il semaforo del senso
unico alternato in via Roma».
«Fra i lavori ancora non effet-
tuati – prosegue il Comune – ci
sono gli scavi per i collegamenti
sui due lati di corso Matteotti
con il sottoattraversamento fer-
roviario, dopodiché, indicativa-
mente per la metà di maggio,
potrebbe essere riaperto corso
Matteotti a doppio senso e il
passaggio a livello per i veicoli.
L’ufficio tecnico del Comune e
l’impresa hanno convenuto di
far iniziare il lavoro del nuovo ac-
quedotto del Pollino in via Ro-

ma, con senso unico alternato,
subito dopo l’ eliminazione del
semaforo al passaggio a livello,
per evitare sovrapposizioni di di-
sagi per la circolazione. Il nuovo
senso unico alternato avrà una
lunghezza contenuta in spezzo-
ni di circa 100 metri; il lavoro ini-
zierà dalla biforcazione tra via
Roma e traversa via Roma e si di-
rigerà a est. Il tutto sarà poi com-
pletato dal nuovo tratto di ac-
quedotto sulla rampa del caval-
cavia autostradale per collega-
re la distribuzione di via Marco-
ni».

R.M.

Il film «Pistoia 1944»
si potrà vedere online

Liquidità garantita
alle imprese agricole

Iniziative del 25 aprile
quest’anno limitate
alle pagine Facebook

MONTECATINI TERME

Noemi Panati
si è laureata in
Lingue, lette-
rature e studi
interculturali
all’Università
di Firenze con
110 e lode e tesi “La lingua cine-
se: approccio scientifico nell’ap-
prendimento come lingua se-
conda“. «Congratulazioni, sei
andata alla grande nonostante
le difficoltà delle ultime settima-
ne. Siamo orgogliosi di te e dei
tuoi successi. Ti auguriamo il
meglio per il tuo meraviglioso
futuro. Mamma, babbo, Gaia e
tutta la tua famiglia».

Noemi neodottoressa
in Lingue con 110 e lode
Gli auguri dei familiari

Ferrovia: via ai lavori
necessari al raddoppio
Problemi accentuati dalle difficoltà nel reperire certi materiali in questo
periodo di emergenza nazionale. Presto rimosso il senso alternato in via Roma

Il gestore idrico ha ultimato la realizzazione delle condutture in corso Matteotti

ACQUEDOTTO DEL POLLINO

Nuovo cantiere in via
Roma dopo aver
eliminato il semaforo
al passaggio a livello

LAMPORECCHIO

Il sindaco Alessio Torrigiani ha
incontrato il nuovo comandan-
te dei carabinieri maresciallo
Massimo Laccertosa, dandogli
il benvenuto a nome di tutta la
comunità. «E’ con estremo ono-
re – dice – che ho fatto gli onori
di casa al nuovo comandante.
Tante belle parole sul suo conto
sono arrivate dai vicini comuni
di Agliana e Montale, dove per
quasi 20 anni ha prestato servi-
zio. Per lui poi parlano le presti-
giose onorificenze ricevute. Da
parte mia e dell’amministrazio-
ne tutta, il nostro più sincero
buon lavoro».

LARCIANO

Per il 25 aprile il Comune e
Anpi avevano in programma
la proiezione del film “Pisto-
ia 1944, una storia partigia-
na“. Oggi cade anche la ri-
correnza della nascita del
partigiano Silvano Fedi. A
causa del coronavirus non
sarà possibile proiettare la
pellicola. Per dare il giusto ri-
conoscimento al giorno del-
la Liberazione, tramite que-
sto link (https://youtu.be/Th-
boNAXCXGA) sarà possibile
vedere il film. Ci sarà anche
una chat in tempo reale per
commentarlo.

VALDINIEVOLE

Dal 22 aprile anche le impre-
se agricole beneficiano del-
le opportunità del Decreto Li-
quidità. Lo Stato garantisce
la liquidità necessaria per
far fronte alle coltivazioni in
atto, agli impegni presi con
banche e fornitori, agli inve-
stimenti indispensabili per
aumentare la redditività del-
le aziende. È attivo il primo
canale che prevede la con-
cessione di finanziamenti di
pronta attivazione, garantiti
sino al 100% da Ismea, l’Isti-
tuto di Servizi per il Mercato
Agricolo Alimentare.

LAMPORECCHIO

Oggi saranno pubblicati alcuni
contributi video sul tema della
Resistenza in Toscana e nel po-
meriggio è prevista la diretta Fa-
cebook, con la partecipazione
del sindaco Alessio Torrigiani,
Roberta Mazzei presidente di
Anpi sezione Lamporecchio e
Larciano e Matteo Grasso diret-
tore dell’Istituto storico della re-
sistenza e dell’età contempora-
nea di Pistoia. Sempre nella gior-
nata odierna ci sarà un’altra di-
retta Facebook sulla pagina del-
la biblioteca comunale Don Siro
Butelli di Lamporecchio, a cura
di Simone Fanucci.

CHIESINA UZZANESE

Dalla prossima settimana,
sarà effettuato il periodico
ciclo di flussaggi sulla rete
idrica per prevenire fenome-
ni di torbidità nell’acqua.
Nelle diverse zone interessa-
te dai lavori si verificheran-
no cali di pressione e possibi-
li brevi interruzioni. Si comin-
cia lunedì 27 dalle 7.30 alle
17 nelle vie Garofani, Gladio-
li, Prioria, Confine (fino al ci-
vico 15), Pietreto, Pozzale,
Romana Vecchia (tra i civici
da 6 a 86 e da 23 a 107), Vet-
turali (fino al 25) e in piazza
Togliatti.

Da lunedì problemi
sulla rete idrica

PESCIA

Il personale sanitario dell’Asl
di Piacenza, provincia fra le più
colpite dal Covid, è il destinata-
rio di uno speciale regalo di al-
cuni agriturismii pesciatini: un
soggiorno gratuito di 3 notti per
2 persone nei prossimi mesi.
«Abbiamo pensato – dicono
Giampaolo e Paola di Villa Colle
Olivi – che il rischio e la fatica
messi in campo per il bene co-
mune meritasse un premio. Vo-
gliamo ringraziarli nel modo
che ci riesce meglio: essere
ospitali». Gli agriturismi che ade-
riscono sono Fattoria di Pietra-
buona, Marzalla, Poggetto Pelle-
grini, Villa Colle Olivi.

Soggiorni gratuiti
per l’Asl di Piacenza
negli agriturismi

PESCIA

Parziale riapertura dei cimi-
teri dal 27 aprile. Gli accessi
saranno contingentati e pos-
sibili solamente in due ore.
Al cimitero centrale accede-
ranno fino a 100 persone
ogni mezz’ora, prenotando-
si servizio, scaglionando al
massimo arrivi e presenze,
prenotandosi allo 0572
492219 e 492265 (lunedì-
venberdì 9-12) per le apertu-
re di martedì e giovedì (8
-12). Veneri (8-12) e Collodi
(14.30-17.30) aperti mercole-
dì e il venerdì. Tutti gli altri
martedì e giovedì (8-11).

Cimiteri riaperti
Ecco i nuovi orari

PESCIA

«Come da diversi giorni ab-
biamo rappresentato al sin-
daco – scrive la segreteria
dell’Unione Pd – è arrivata
l’ulteriore conferma che pos-
sono riaprire gli esercizi di
vendita di piante e fiori. Ab-
biamo avuto garanzia dal
presidente del Mefit Antonio
Grassotti che è in corso la
riorganizzazione della pla-
tea del mercato al fine di ria-
prire la prossima settimana,
in conformità alle normati-
ve. Un impegno urgente per
dare modo alle aziende di
vendere i loro prodotti».

Pd: «Può ripartire
la vendita dei fiori»
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 PESCIA

Sonda ecografica donata da «Respirare con un fiore» all’ospedale Cosma e Damiano
L’associazione ha raccolto
le offerte dei cittadini
lasciate nei negozi aderenti

PESCIA

E’ stata consegnata da Respira-
re con un Fiore, tramite Claudia
Masini e Simone Campetti, la
sonda ecografica per biopsia e
caterizzazione al direttore di
Anestesia e Rianimazione, Luca
Rosso, alla presenza del diretto-
re del presidio ospedaliero Ss.

Cosma e Damiano, Sara Melani.
«Per l’acquisto – fa sapere l’Asl
Toscana Centro – si deve ringra-
ziare ancora una volta l’iniziati-
va di Respirare con un fiore, che
ha raccolto le donazioni dei cit-
tadini offerte nei negozi aderen-
ti all’iniziativa, dove hanno tro-
vato in cambio i fiori messi gen-
tilmente a disposizione da
un’azienda del florovivaismo
della Valdinievole. Questa lode-
vole iniziativa ha anche consen-
tito la donazione all’ospedale di
Pescia di diversi dispositivi di

protezione individuale, tra cui
mascherine ffp2 e tute, fonda-
mentali per il personale sanita-
rio impegnato a lavorare in que-
sta situazione di emergenza».
E’ stato attivato dall’Unità ope-
rativa di psicologia Pistoia e Val-
dinievole, in collaborazione con
le attività consultoriali della zo-
na Valdinievole, il servizio di
ascolto telefonico da parte di
psicologi esperti. «Il servizio –
scrive ancora l’Asl – è volto a so-
stenere gli operatori (medici di
medicina generale, medici e in-
fermieri del 118, operatori socio-

assistenziali delle Rsa, eventuali
altri operatori territoriali) che
stanno vivendo un periodo di
forte stress fisico e psicologico
al fine di evitare rischi di esauri-
mento nervoso, a cui possono
essere sottoposti trovandosi ad
affrontare questa emergenza sa-
nitaria così ampia e nuova per
tutti. L’intervento prevede un
primo contatto telefonico su un
numero dedicato attraverso il
quale gli operatori possono rice-
vere ascolto e suggerimenti per
la gestione dell’ansia e dello
stress».

PESCIA

Anche in piena emergenza sani-
taria, sono tante le cerimonie or-
ganizzate dall’amministrazione
comunale per celebrare il 25
aprile e i 75 anni della liberazio-
ne. «Faremo queste celebrazio-
ni senza i cittadini – spiega il sin-
dfaco Oreste Giurlani – dando
però loro la possibilità di seguir-
le attraverso la nostra pagina Fa-
cebook. Invito tutti, oltre a riflet-
tere sul significato profondo del-
la festa del 25 aprile, anche a
pensare alle vittime e agli eroi,
ovvero tutti quelli che a vario ti-
tolo contrastano la malattia e il
suo contagio, di questa guerra
contemporanea, quella al coro-
navirus. Seppur facilitati rispet-
to ai nostri predecessori, dob-
biamo comunque combattere
anche noi, stando a casa e ri-
spettando le norme sanitarie.
Vorrei che ogni cittadino di Pe-
scia esponesse il tricolore e si

unisse al nostro canto dell’inno
italiano e di Bella ciao alle 15 di
oggi».
Quest’oggi si inizia alle 10,30 al
cimitero monumentale di Pe-
scia, con la deposizione della
corona di alloro, squilli di trom-
ba e la benedizione di don Stefa-
no. Alle 11,15 alla chiesa monu-
mentale di San Francesco pres-
so l’ospedale si ripete la deposi-
zione della corona di alloro nel-
la cappella dedicata ai caduti e
la benedizione del vescovo Ro-
berto Filippini che, sempre insie-
me al sindaco Oreste Giurlani,

alle 12 si recherà al sacrario (pia-
no terra) del Palazzo del Vicario,
per una nuova benedizione e
l’intervento del primo cittadino,
tutto quanto trasmesso in diret-
ta su Facebook.
Alle 15 sarà la volta, sempre in
diretta, sulla pagina Oreste Giur-
lani Sindaco l’esecuzione dell’in-
no nazionale e di quello della Re-
sistenza, insieme ad altre canzo-
ni del periodo. Alle 15,30 pren-
derà il via una manifestazione
che anche lo scorso anno ebbe
un grandissimo successo, “Sarà
Banda”. Stavolta, non essendo
possibile il coinvolgimento del-
la città girando per le strade,
questa forma di espressione mu-
sicale sarà interamente propo-
sta sul social fino alle 19.
L’iniziativa, che ha come sotto-
titolo “La musica per non dimen-
ticare”, è realizzata dall’associa-
zione Lucignolo, accompagna-
ta dallo stesso Giurlani, da Ma-
nolo Strimpelli e Alberto Celli,
oltre che altri ospiti a sorpresa.

R.M.

PESCIA

Per adesso sulla piattaforma
SoundCloud, ma presto anche
su Spotify, Amazon, iTunes e tut-
ti principali siti della musica, è
disponibile il nuovo album degli
Ontario, arrivato a cinque anni

di distanza dal promo-live 3. Il la-
voro è frutto dell’idea di Are
Buonamici, cantante della band
valdinievolina completata dal
chitarrista Sergio Bardi, il bassi-
sta Simone Avallone e il batteri-
sta Sergio Leonetti, dal titolo
“Senza Tempo“. Filo conduttore
degli undici brani del disco è ap-
punto il tempo; con arrangia-
menti e inserimenti spesso sor-
prendenti, il classico folk-rock
degli Ontario si apre a percorsi
pop e blues, fino a sconfinare
nel dark, sempre all’insegna del-
la melodia musicale e vocale,
con testi mai banali, diretti, per-
sonali, emozionali. L’album è
stato registrato nello studio
Shock, con il mixaggio di Simo-
ne Pippi.

’Viaggio’
in Nepal
con Rossi

Il suo libro «Una birra
a Kathmandù» adesso è
disponibile gratuitamente

Le commemorazioni dello scorso
anno con i sindaci Giurlani e
Riccardo Franchi di Uzzano

«25 aprile virtuale, ma intatto nel significato»
Il sindaco Oreste Giurlani dà appuntamento su Facebook oggi a partire dalle 10.30. Inno nazionale e «Sarà Banda» sul social

PASSATO E PRESENTE

«Rivolgeremo un
pensiero anche alla
nostra guerra di oggi,
quella al coronavirus»

Nuovo album
degli Ontario
dopo 5 anni

Il ritorno della band
valdinievolina con undici
brani di «Senza tempo»

PESCIA

«In un momento così dubbio,
poter evadere mentalmente e
senza costi, è una buona cosa».
Massimo Rossi (nella foto) pre-
senta l’iniziativa di Polaris Edito-
re, che permette di scaricare

gratis alcuni titoli in catalogo,
fra i quali il suo ‘Una birra a Kath-
mandù’, reportage del viaggio
in Nepal. Uomini, paesaggi, per-
corsi, storia, architetture e filo-
sofie dal tetto del mondo, pun-
to di incontro tra le popolazioni
asiatiche e caucasiche. Rossi af-
frontò il cammino in mezzo a
yak, sherpa, sadhu, stupa, tuk-
tuk e trekkers, arrivando di fron-
te all’Everest e all’Annapurna.
«Ho aderito subito all’iniziativa
del mio editore – spiega Rossi,
che per anni ha operato al Ss.
Cosma e Damiano – perché i li-
bri non saranno la soluzione per
ovviare ai problemi attuali, ma
possono essere un appoggio so-
lido per riuscire a sopportare
meglio questo periodo».
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FARMACIE

PISTOIA

Se «Talent Busters – l’acchiap-
patalenti», la sua creatura princi-
pe, è fermo, lei è in movimento
anche da casa. Elisabetta Bran-
chetti, apprezzata e instancabi-
le talent scout pistoiese, sta cu-
rando dalla propria abitazione,
le interviste per Elisir, il suo pro-
gramma per la web radio White
Radio. Ecco dunque gli «incon-
tri a distanza» con alcuni grandi
personaggi del panorama musi-
cale italiano quali Mario Lavezzi,
Giuseppe Anastasi, Gianni Belle-
no, Sandro Giacobbe e Pietro
Cantarelli.
«È possibile collegarsi e ascol-
tarle – spiega Elisabetta Bran-
chetti –: credo di aver fatto un
bel lavoro, che mi auguro trovi il
riscontro del pubblico. Si tratta
di autori e cantanti che ho ama-
to e amo». Si parte da Lavezzi,
che Branchetti tratteggia così.
«È nato a Milano nel ’48. Appas-
sionato di chitarra, nel ’63 crea
un gruppo musicale denomina-
to ‘I Trappers’, di cui fanno par-
te Tonino Cripezzi (pianoforte e
voce) che due anni più tardi en-
tra a far parte dei ‘Camaleonti’,
Bruno Longhi (basso e voce, og-
gi noto cronista sportivo), Mim-

mo Seccia (chitarra e voce) che
nel 1966 entra a far parte con
Gianfranco Longo (batteria) dei
‘Ragazzi della Via Gluk’. Dei
Trappers, nel 1965, è anche Teo
Teocoli, cantante solista. Dal
’66 è nei Camaleonti, sostituen-
do Riky Maiocchi. Dal ’68, dall’in-
contro con Mogol, inizia la sua
attività di compositore.
«Nel ’72 – racconta ancora Elisa-
betta – fonda i ‘Flora Fauna e Ce-
mento’. L’amicizia con Lucio
Battisti, l’intensa storia d’amore
con Loredana Bertè, a cui rega-
lò brani quali ‘E la luna bussò’.
Lavezzi ha dato alle stampe un
libro dallo stesso titolo, che rac-

conta nei minimi particolari la
sua lunga carriera con aneddoti
e curiosità degli artisti con cui
ha collaborato».
Di Giuseppe Anastasi, che sarà
il presidente di giuria della fina-
le della nona edizione di Talent
Busters (per il momento riman-
data al 18 luglio), ci dice: «È l’au-
tore dei pezzi più belli portati a
Sanremo da Arisa. Abbiamo par-
lato del suo ultimo bellissimo
inedito ‘Berlino’. Poi ho sentito
due grandissimi produttori e ta-
lent scout come Giampaolo Ros-
selli e Marcello Balestra. Un al-
tro grande musicista e produtto-
re come Pietro Cantarelli, l’auto-
re di ‘Ho amato tutto’, interpreta-

ta a Sanremo dalla bravissima
Tosca.
«E ancora Gianni Belleno, lo sto-
rico batterista dei New Trolls
con il nuovo progetto Of New
Trolls e l’ultimo inedito ‘Sogni’;
Sandro Giacobbe, storico melo-
dico della canzone con il nuovo
singolo ‘Genova’, scritto e musi-
cato con Don Backy. Ma le inter-
viste non finiscono qui – conclu-
de – : ecco Piero Romitelli, can-
tautore, autore di artisti quali
Marco Mengoni, Dolcenera e Ga-
ia, la vincitrice dell’ultima edizio-
ne di ‘Amici’. C’è, converrete
con me, da trascorrere il tempo
in allegria».
 Gianluca Barni

«“Tutti nella
stessa barca“,
a remare
insieme
per una
grande
battaglia che segnerà la
nostra epoca. Tutti in casa
dietro le persiane
socchiuse con l’angoscia
nel cuore. Ma la luce della
speranza per una rinascita
la primavera ci vedrà
ancora più uniti“.

Jessica è neodottoressa,
congratulazioni!
E questo è il messaggio per
lei: «Jessica, riesci sempre a
renderci orgogliosi di te.
Hai concluso la tua laurea
magistrale ottenendo il
massimo dei risultati. Siamo
fieri di te. Con amore
mamma, babbo e Nicky».
A Jessica gli auguri di una
brillantissima carriera anche
da parte del nostro giornale.

LALLA CALDERONI

Un pensiero
di speranza

La talent scout
Elisabetta
Branchetti
con uno dei suoi
amatissimi
gatti

UN GIORNO SPECIALE

Laurea magistrale
per Jessica

La Nazione
Fondato nel 1859

Incontri a distanza con gli artisti
I cantautori raccontati da Elisabetta
Le interviste radiofoniche realizzate dalla manager pistoiese Branchetti in attesa del Talent Busters
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PISTOIA
Farmacia Nannucci in via de-
gli Orafi 41, (0573.20131);
Comunale 1 viale Adua 40
(0573.29381), sempre aperta;
Comunale 2, in via Fiorentina
87, ancolo via Berni
(0573.380100). Domenica 26
anche la Farmacia Nuova
presso Panorama seguità l’ora-
rio del centro commerciale
(apertura domenicale
8.30-20.00).
AGLIANA
San Niccolò, via Colzi 2
(0574.718118)
MONTALE
Farmacia Pecori
via Boito 20 (0573.55012)
QUARRATA
Farmacia Chiti, via Statale
779 (0573.744690)
SERRAVALLE
Farmacia Picconi
in via Montalbano 371/a
(0573.929216)
MONTAGNA
SAN MARCELLO PITEGLIO
CUTIGLIAN0 E ABETONE
Farmacia di Maresca
in via Risorgimento 72, (0573.
648825); Farmacia dell’Abe-
tone in via Brennero 508
(0573.60014)
Servizio a chiamata
SAMBUCA
Farmacia del Ponte
via Ponte alla Venturina 1
(0534.60075);
MARLIANA
Farmacia di Marliana
piazza del Popolo, 14
(0572.66282)
e Montagnana
via per Montagnana, 273-277
(0572.684629)
MONTECATINI
Farmacia Internazionale
in Piazza del Popolo, 37
(0572.70082)
LAMPORECCHIO
LARCIANO
MONSUMMANO
Farmacia Santo Stefano
in via Montalbano 75
(0572.88385) a San Baronto.
BUGGIANO,
MASSA e COZZILE
e UZZANO
Farmacia del Giglio in via Bat-
tisti 2, a Borgo a Buggiano
(0572.504600)
PESCIA
Farmacia del Vecchio Merca-
to in via Amendola 129/131
(0572.476111).
CHIESINA UZZANESE
e PONTE BUGGIANESE
Farmacia Mainardi in Corso
Matteotti 34, a Ponte Buggia-
nese (0572.635004).
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PALLAVOLO

Decisi a ripartire. Dal Volley
Aglianese ecco le voci di vivaio
e prima squadra neroverde: c’è
voglia di ricominciare a vivere.
Dopo un po’ di settimane, dopo
il tempo del silenzio, ecco che è
tornata a farsi sentire alta e for-
te la voce di Luca Lazzarini, il di-
rettore tecnico del club, l’allena-
tore che sta provando a fare
grande il settore giovanile nero-
verde del Volley Aglianese.
«Da qualche giorno abbiamo
avuto l’ufficialità, da parte della
Fipav, della chiusura di tutti i

campionati. Con molto dispiace-
re per la causa (pandemia da Co-
vid-19, ndr) per cui si sono con-
clusi. Adesso è il momento di ri-
partire e da subito pensare e
programmare la prossima sta-
gione. È il momento della spe-
ranza e della volontà di godersi
un po’ di normalità. Non vi dico
quanto mi manchi la palestra,
così come manca a tutte le no-
stre ragazze. E così come man-

ca a tutti. Adesso è l’ora di ripar-
tire, di tornare a sognare per
questo sport da sovversivi, co-
me l’ha definito Berruto. Attra-
verso video conferenze e chat
stiamo continuando a curare
quella passione che è dentro tut-
ti noi. Abbiamo tanto bisogno di
curare i nostri sogni. Adesso è
giunta l’ora e torneremo più for-
ti di prima».

Gianluca Barni
© RIPRODUZIONE RISERVATA

PALLACANESTRO
di Maurizio Innocenti

Toppo, che futuro vede per la
pallacanestro italiana?
«Credo che ci sarà uno stravolgi-
mento, le misure delle fase 2 e 3
di questa emergenza dovremo
mantenerle per diverso tempo e
del resto giocatori e staff devo-
no poter svolgere il proprio lavo-
ro in sicurezza e nel basket i con-
tatti in campo ci sono non si pos-
sono evitare».
Anche a livello economico ci
saranno forti ripercussioni?
«L’indotto era già scarso, ora lo
sarà molto di più. La serie A/1 e
A/2 che sono categorie profes-
sionistiche o quasi e tutte le so-
cietà sono supportate da spon-
sor che subendo un ridimensio-
namento nel fatturato avranno
meno soldi da investire nel ba-
sket. Dovranno essere rivisti i co-
sti per accedere a tutti i campio-
nati, così come i costi per gioca-
tori e staff, ma qui nasce un al-
tro problema: se paghi meno
non puoi pensare di avere la to-

tale disponibilità dei giocatori e
degli allenatori almeno in certe
categorie».
Qual è secondo lei una soluzio-
ne?
«Servono risposte da parte del
Governo. Le società professioni-
stiche avranno meno introiti da-
gli sponsor, quelle giovanili dal
fatto che molte famiglie non so
se continueranno a pagare la
retta mensile, che è la linfa delle
società, per cui c’è per forza bi-
sogno di un aiuto concreto per
consentire alle società di prose-
guire l’attività».
Un’idea paventata è quella di
passare anche in serie A al
non professionismo.
«Non ero d’accordo quando è
stato proposto in A/2 e non lo
sono ora. La risposta non è quel-
la di tirare la cinghia il più possi-
bile per campare qualche anno,

ma fare in modo che arrivino
più soldi alle società. L’esperien-
za del non professionismo in
A/2, poi, non ha dato i risultati
sperati. Se presti la tua attività
devi essere remunerato come
qualsiasi lavoro, altrimenti deci-
di di non fare attività agonistica,
scegli i giocatori della tua zona
che si allenano nel tempo libe-
ro, ma la loro occupazione prin-
cipale a quel punto è un’altra.
Adesso i giocatori arrivano da
tutte le parti d’Italia e del mon-
do e giocare a basket e la loro
unica occupazione per cui è giu-
sto che vengano pagati per ciò
che fanno».
Un’altra soluzione per riparti-
re è quella di iniziare a giocare
a porte chiuse.
«Una proposta del genere unita
ai costi attuali è credo impossi-
bile da accettare per molte so-
cietà che, prendo l’esempio di
Pistoia, hanno nei tifosi il loro
primo sponsor. Togliere abbona-
menti e incassi e non i costi che
una società deve sostenere
vuol dire mettere in ginocchio i
presidenti».
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Luca Lazzarini, direttore tecnico del Volley Aglianese

Fiorello Toppo, capitano del Pistoia Basket 2000 dal 2005 fino al 2013
Vanta oltre 200 presenze nel campionato di Legadue (Acerboni/FotoCastellani)

CICLISMO

Roberto Spadoni è uno di quei
dirigenti del ciclismo toscano
che ha ricoperto varie incarichi
e spesso è andato «controcor-
rente». Giudice di gara regiona-
le, direttore di corsa, organizza-
tore, dirigente. Ecco le sue ri-
flessioni sul momento attraver-
sato dal ciclismo e sulle prospet-
tive future. «Vedo che continua
il tira e molla su quando si potrà
tornare all’attività ciclistica, ma
io chiedo: chi se la sentirà di as-
sumersi la responsabilità di or-
ganizzare una gara? La società?
il direttore di corsa? Ci sono dei
vincoli – prosegue Spadoni – an-
zi degli obblighi a cui nessuno
può tirarsi indietro ed escluder-
si. Tutti quanti potremmo esse-
re denunciati per non avere ri-
spettato anche una sola norma,
chi si assume le responsabilità?
Se veramente vogliamo bene al-
le società dilettantistiche, che
sono il nucleo vitale dello sport,
è questo il momento in cui la Fe-
derazione Ciclistica Italiana de-

ve far sentire la propria voce
con una iniziativa concreta».
«Il mio pensiero – continua Spa-
doni – è quello di rinviare tutto
al 2021, tener conto che tutte le
affiliazioni delle società presen-
ti quest’anno, saranno valide an-
che per il 2021, e solo in questo
modo si dà un vero aiuto alle so-
cietà che nel 2020 hanno già
sopportato oneri. La Federcicli-
smo ha certamente più voce in
capitolo in proposito rispetto al
sottoscritto – dice Spadoni - sa-
pendo che in questo modo non
perderebbe affiliazioni, e non sa-
rà un costo per la FCI, ma una
forma di investimento per il futu-
ro. Si può sperare di ripianare il
bilancio se ci sono aiuti mirati,
ma si avrebbe la certezza di non
disperdere il sistema presente,
dandogli fiducia e aiuto diretto.
Importante poi sospendere il
salto di età per le categorie gio-
vanili, mentre sarebbe da inco-
scienti pensare di partire in pie-
na estate con gli obblighi esi-
stenti e protrarre l’attività fino a
novembre con l’accavallamen-
to dei più importanti obblighi
scolastici. A volte - conclude Ro-
berto Spadoni - serve anche co-
raggio per prendere decisioni,
ma chi è stato eletto non lo de-
ve essere solo per la poltrona, e
questo è davvero il momento di
farsi sentire.

Antonio Mannori

Il virus e ilmondodello sport

«Dal campo ai costi: il basket sarà stravolto»
L’ex capitano Fiorello Toppo: «Impossibile vietare i contatti, prevedo un lungo stop, forti ripercussioni e un netto ridimensionamento»

L’UNICA SOLUZIONE POSSIBILE

«Servono risposte
da parte del Governo:
i club hanno bisogno
di un aiuto concreto»

L’ORGANIZZAZIONE

Lazzarini: «Attraverso
video conferenze
e chat portiamo avanti
la nostra passione»

Il messaggio di speranza

«La palestra ci manca tantissimo
Ma torneremo più forti di prima»
Il direttore tecnico del Volley
Aglianese: «Siamo già al lavoro
per programmare la prossima
stagione con fiducia»

L’intervento

«Rinviamo tutta l’attività al 2021»
Il dirigente Roberto Spadoni
pungola la federazione
«Batta un colpo e aiuti
le società dilettantistiche»


